



- À la cour, le juge demande à l'accusé : Quels sont les faits qui vous sont reprochés ? D'avoir fait mes achats de Noël trop tôt. Mais ce n'est pas un crime ! Et comment ça, trop tôt ? Bien, avant l'ouverture des magasins...
- Deux fous s'en vont dans le bois pour chercher un sapin de Noël. Après deux heures de recherche, l'un des deux dit : C'est assez ! Le prochain sapin qu'on voit, qu'il ait des boules ou pas, on le prend !
- Comment appelle-t-on un chat tombé dans un pot de peinture le jour de Noël ? Réponse : Un chat-peint de Noël !
- Rose, veut-tu que je t'aide à faire tes exercices ? Non merci, papa, je préfère me tromper toute seule !
- Martin demande à son grand frère : Les voisins disent qu'ils sont du Midi. Mais nous nous sommes du matin ou du soir ?
- En cours d'histoire la maîtresse demande : Où est mort Napoléon ? A la page 80 du livre Madame !

### ILS NOUS ONT QUITTÉS...

- † Mr Richard Aimé le 3 novembre.  
† Mme Fabregue Eveline le 25 novembre.

### LES OFFICES RELIGIEUX

- Le 8: temps de prière avec Nicole Besacier.  
Le 28: Messe avec le Père Guillaume.



### LES ANNIVERSAIRES

- Mr BAYOL Bernard, le 3.
- Mme PORTIER Anna le 5.
- Mme GUINOT Marie-Bernadette le 6.
- Mme CELLIER Renée le 7.
- Mr SCHUTZER Claude le 9.
- Mme DOVERGNE Jocelyne le 13.
- Mme GAVA Paulette le 14.
- Mme ARTONNE Lucienne le 26
- Mme GILLE Germaine, le 28 .



# COCCINELLE

LE JOURNAL QUI DONNE DES AILES



## LE MOT DE LA DIRECTRICE

Dimanche dernier, les chrétiens sont entrés dans le temps de l'Avent et depuis le 1er décembre, pour tous, le compte à rebours a commencé : nombreux sont ceux qui égrainent sur un calendrier de l'avent les 24 jours qui nous conduisent jusqu'à Noël. Nous sommes dans l'attente de cette fête familiale et religieuse, période de veille pour certains, d'excitation pour les plus jeunes et de moments de joie : décos, illuminations, friandises, décembre n'est pas un mois comme les autres.

Comme tous les ans, la Maison s'est parée de ses plus beaux atouts grâce à la contribution de nombreux d'entre vous autour de Muriel.

Les festivités qui vous sont proposées tout au long du mois de décembre sont nombreuses : sortie au marché de Noël de Clermont, aux crèches de Landogne, marché de Noël à Loubeyrat et bien entendu le grand spectacle de Noël avec les enfants du personnel ainsi qu'une rencontre avec les enfants de l'école de Charbonnières les Vieilles.

Le Père Guillaume viendra célébrer la messe le Noël le jeudi 28 décembre. Ceux qui le souhaitent peuvent suivre les autres temps forts du temps de Noël à la télévision (chaîne KTOTV canal 29).

J'espère que tous ces projets rempliront vos coeurs de joie et, en attendant de le faire de vive voix, je vous souhaite un joyeux Noël.

Fabienne CHARDIN

## DICTONS

- En décembre, journée courte, longue nuit ; L'abeille se tait, le jonc gémit.
- Le tonnerre en décembre annonce pour l'an qui vient aux bêtes et aux gens, abondance de biens.
- Plus il y aura de givre aux arbres pendant les Avents, plus il y aura de fruits l'an suivant.

## LES FÊTES

- Géraldine le 5. Gaëlle le 17.
- Pierre le 21. Jean le 27.
- Roger le 30.

## NOËL NOËL

Le ciel est noir, la terre est blanche ;  
Cloches, carillonnez gaîment !  
Jésus est né ; la Vierge penche  
Sur lui son visage charmant.  
Pas de courtines festonnées  
Pour préserver l'enfant du froid ;  
Rien que les toiles d'araignées  
Qui pendent des poutres du toit.  
Il tremble sur la paille fraîche,  
Ce cher petit enfant Jésus,  
Et pour l'échauffer dans sa crèche  
L'âne et le boeuf soufflent dessus.  
La neige au chaume coude ses franges,  
Mais sur le toit s'ouvre le ciel  
Et, tout en blanc, le choeur des anges  
Chante aux bergers : « Noël ! Noël ! »

Théophile Gautier. Emaux et camées

# EN NOVEMBRE IL Y A EU...

**Mercredi 8 et lundi 13 novembre,** Coline a proposé deux interventions dans le cadre de la semaine de la dénutrition. Pour la première rencontre, elle nous a présenté les signes de la dénutrition et comment y remédier. Sa seconde intervention était sur le thème de retrouver le plaisir de manger en travaillant sur nos 5 sens. Nous avons appris beaucoup de choses intéressantes.



**Jeudi 9 novembre,** nous avons célébré la Messe de Toussaint avec le Père Guillaume, accompagné de Mr Beaulaton et de Nicole Besacier. Nous avons été contents de pouvoir communier. Nous avons également eu une pensée pour les personnes décédées depuis la Toussaint précédente.



**Mercredi 22 novembre,** Marine, psychomotricienne, nous a proposé un atelier autour de la motricité avec différents exercices. Nous avons notamment fait un parcours de marche, pieds nus, un travail sur l'équilibre qui nous ont montré que l'on pouvait faire plus que ce que l'on pensait.

Nous avons apprécié cet atelier qui sera proposé deux fois par mois.



**Mercredi 29 novembre,** nous avons fêté les anniversaires des natifs d'octobre et novembre. Nous avons fait un voyage dans le temps à travers la musique grâce au groupe les « Baladins de l'espoir ». Le duo nous a interprété des classiques de la chanson française, nous a également proposé des quizz où nous devions deviner le nom de l'interprète ou le titre des chansons. Nous avons passé un bon moment

Au mois de novembre, Marie-Claude et Chrystelle, soignantes à l'UP, ont voulu nous faire revivre une certaine époque en exposant des objets anciens de leur collection : moulins à poivre, à café ainsi que des objets pour les enfants, des objets de décoration... Nous avons beaucoup apprécié de revoir ces objets et de pouvoir échanger autour de cette belle exposition. Merci à elles!



Mme Martin Marie-Louise est née le 13 octobre 1931 à Clermont Ferrand. Elle vivait à Teilhède. Elle a trois filles, huit petits enfants et deux arrières petits enfants. Mme Martin était infirmière, elle a commencé à la polyclinique de Clermont Ferrand puis en milieu scolaire, en maison de repos et enfin à la câblerie de Riom. Elle aime la lecture, les mots croisés, le jardinage, les animaux.

Nous lui souhaitons bienvenue parmi nous.



Mr Claude Schutzer est né le 9 décembre 1939 à Clermont Ferrand. Il a un fils. Mr Schutzer vivait à Châtel Guyon, il était responsable informatique chez RETI. Il aime les voyages, les promenades, la belote et le sport: vélo, rugby, c'est un fan de l'ASM et le football. Il était président d'un club à Châtel Guyon.

Nous lui souhaitons qu'il se plaise parmi nous.

## QUOI DE NEUF?

- Pour les fêtes de fin d'année, merci d'indiquer si vous souhaitez manger à l'extérieur pour les repas des 24, 25, 31 décembre et 1er janvier. A signaler à l'accueil le plus tôt possible.**
- Cette année encore, nous participons au marché de Noël qui se tiendra à la salle polyvalente de Loubeyrat, le samedi 9 décembre de 14h à 18h. Les objets mis en vente ont été confectionnés en atelier manuel et pâtisserie par les résidents.**
- Mercredi 13 décembre aura lieu le spectacle de Noël pour les résidents en présence des enfants du personnel. Présence du Père Noël et goûter convivial dans chaque salle à manger.**
- Lundi 18 décembre: sortie pour aller voir les crèches de Landogne. Pour les résidents intéressés merci d'en informer Muriel.**
- Vendredi 28 décembre, une messe de Noël sera célébrée, les familles sont invitées à participer si elles le souhaitent.**

